

# BULLETIN SOLICOLQUE 2024

## BILAN DE L'ANNÉE

Cette année, le Centro Socololque de Cristo Rey, a été le lieu de plusieurs réalisations :

- L'ouverture de la salle d'informatique,
- Pour la première fois, une coopérante de l'université McGill est allée donner des cours d'anglais
- Les cours de soutien continuent depuis 3 ans.
- Entente pour un ciné-club avec l'Alliance Française de Santa Marta.
- Donation de l'école privée «Colegio Gicaro», la canasta de amor.



La principale réalisation de Socololque a été l'ouverture d'une salle d'informatique tout équipée de 20 ordinateurs destinés aux jeunes adolescents de Cristo Rey, leur permettant d'acquérir des connaissances et de se perfectionner en techniques informatiques.

**La réalisation du projet est le résultat de l'engagement et du travail acharné de tous les acteurs de Socololque. Ici, nous voulons les nommer et les remercier :**

Merci aux professeures Alexis Natera Melo et Yurisel Jiménez Rodríguez qui ont conçu la structure et élaboré les contenus pédagogiques sous la supervision de Aleyda. Malgré des circonstances parfois difficiles, (pluies diluviennes, mouvements sociaux, coupures d'électricité...) les cours sont assurés chaque semaine dans les meilleures conditions possibles par les professeurs Yurisel et Epifanio Cuero Nieves.

Merci à la fondation Roncalli qui soutient le projet et sans laquelle Socololque aurait eu beaucoup de difficultés à concrétiser ses idées et acheter tout le matériel technique coûteux.

Merci à chacun de vous, donateurs et membres de l'association qui soutenez Socololque depuis de nombreuses années. Par vos dons, par votre présence à chacune de nos manifestations, par vos témoignages d'amitié, Socololque poursuit sa mission, peut assurer les frais de fonctionnement et payer les professeurs, les gardiens et l'administratrice en Colombie, Wendy Mejía.

Merci aux membres du Conseil d'administration de Socololque qui se démènent ici à Montréal pour trouver du financement, soutenir les actions à distance et poursuivent leur engagement malgré la complexité des circonstances.

Pour les enfants du quartier, **l'éducation** est une sortie de secours à la **pauvreté intergénérationnelle**.

## BILAN DE L'ANNÉE (SUITE)

L'autre nouveauté est la première participation de coopération entre l'université McGill et le Centro Solicolque de Cristo Rey. L'initiation à l'anglais fait aussi partie des outils indispensables pour les jeunes dans notre monde interconnecté. Merci Thelma Caye.

Enfin, depuis 3 ans, les cours de soutien scolaire pour les élèves du primaire se poursuivent. Grâce à la professeure Dalimar Medina qui accompagne 32 élèves (2X16) avec talent et compétence, s'adaptant à chacun pour leur permettre de rattraper un niveau scolaire suffisant et intégrer le cursus normal de l'école publique. Merci Dalimar.

Le directeur de l'Alliance Française de Santa Marta nous a proposé de présenter un film par mois à la communauté de Cristo Rey. Merci Carlos Varon.

Au mois de juin, le collège Gicaro où travaille Dalimar a choisi le centre Solicolque comme bénéficiaire de son projet Canasta de Amor, qui consiste à offrir des denrées aux familles démunies de Cristo Rey.

En cette fin d'année administrative, je veux redire à chacun de vous l'importance de votre engagement. Solicolque a besoin de votre aide et de votre soutien pour poursuivre ses actions pour l'éducation des enfants et des jeunes de Cristo Rey. Parlez de Solicolque à vos amis, à vos collègues, suivez nous sur les réseaux sociaux. Pour contribuer financièrement, la plateforme Zeffy est à votre disposition et vous pouvez choisir l'option des dons mensuels.

“

Du 10 au 23 mars 2024, nous sommes allés découvrir le Centro Solicolque de Cristo Rey situé dans un quartier pauvre à la périphérie de la ville de Santa Marta. Le bâtiment a été transformé et accueille maintenant des salles de classes et de réunion. Nous étions à l'inauguration de la nouvelle salle d'informatique, les professeures Alexis et Yurisel avaient invité les élèves et leurs parents. L'ambiance était très joyeuse. Nous avons rencontré les parents et discuté avec eux. Ces familles ont des parcours chaotiques et sont reconnaissantes que l'on puisse offrir un lieu stable d'apprentissage à leurs enfants.

Nous avons également été invités dans la classe de soutien scolaire. Les enfants du primaire étaient tout heureux de nous accueillir. Nous avons apporté des livres, des jeux, des casses têtes reçus en donation. Comme tous les jeunes excités par la visite, ils ont brillé, montré leurs capacités, dansé et chanté, le tout dans de grands éclats de rire. Les timides, les curieux, les leaders, les calmes, tous réunis et encadrés de main de maître par leur professeure talentueuse Dalimar.

Le Centro Solicolque est un lieu d'accueil, de vie communautaire, les enfants et les professeurs y partagent des moments intenses. Les enfants que nous avons rencontrés sont joyeux et curieux. Ils ont la chance de croiser la route de professeures exceptionnelles qui déploient toutes leurs qualités pédagogiques et chaleureuses pour faire une différence dans le destin de ces jeunes. C'est encourageant.

”

MARIE-CHRISTINE FERRER DARTIGUES,  
PRÉSIDENTE DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

## COURS D'ANGLAIS

Le Centre Solicolque à Cristo Rey a reçu pendant un mois et demi Thelma Caye, coopérante, étudiante à McGill, venue enseigner l'anglais à deux groupes d'enfants : primaire et secondaire. Les élèves ont appris beaucoup grâce aux classes dynamiques et bien structurées par lesquelles ils ont été très motivés. "Fue un placer tener a Thelma en nuestro equipo de trabajo" dit Dalimar Medina enseignante au Centre. Thelma revient à Montréal avec l'envie de continuer à travailler avec nous en développant un partenariat entre Solicolque et McGill.

**Bravo** Thelma et **MERCI** beaucoup pour ton engagement !



## VOYAGE À CRISTO REY

Durant mon séjour à Santa Marta, j'ai eu le privilège d'enseigner l'anglais aux enfants du village de Cristo Rey avec l'association Solicolque. Ce quartier situé à côté de l'aéroport est pauvre, mais ses habitants sont désireux d'apprendre ce que les nouveaux venus ont à offrir, en particulier l'anglais.

Les enfants vont généralement à l'école voisine du quartier. Les familles étaient nombreuses avec beaucoup de sœurs et de cousins du même âge, les parents ne possédaient pas de voiture et travaillaient généralement dans le quartier. Les enseignants qui travaillaient avec moi au centre vivaient en dehors du quartier et devaient parcourir une longue route en autobus pour venir à Cristo Rey. Même avec cette longue route, elles étaient contentes d'aider les enfants à apprendre l'informatique, la grammaire, les mathématiques et l'espagnol.

Avec moi, durant cette période d'un mois et demi, les enfants ont appris les bases de l'anglais : chiffres, jours de la semaine, vocabulaire de description, les verbes importants, etc. Tout ceci en accentuant sur la prononciation et l'écriture de chaque thématique. Pour ma part, j'ai appris beaucoup sur la culture magnifique de cette région de la Colombie et j'ai pu améliorer énormément mon espagnol. J'ai également eu l'occasion de contempler les nombreux paysages époustouflants que le nord possède. Ce voyage m'a permis de découvrir une partie du monde dont personne ne parle mais où ses habitants et sa culture sont à mettre en valeur.

L'association Solicolque a été d'une grande aide avec l'accommodation, la communication et leurs conseils. Et je suis impatiente que d'autres personnes expérimentent le même voyage que moi qui change la perspective de voir le monde.

THELMA CAYE, ÉTUDIANTE À MCGILL ET COOPÉRANTE

## MISE A NIVEAU NUMERIQUE POUR LES ENFANTS DE CRISTO REY



Cette année le Centre Socolique offre aux enfants et aux adolescents les plus vulnérables du quartier, un espace ouvert et bienveillant alliant le numérique et l'expression de soi. Il s'agit d'un projet réalisé avec la collaboration de la Fondation Roncalli, l'Université du Magdalena et la communauté de Cristo Rey, visant à rendre accessible aux enfants une formation numérique sécurisée.

Ce projet donne aux parents et aux organismes communautaires l'opportunité de protéger les adolescents contre les dangers du vagabondage car les horaires de l'école laissent une demi-journée libre aux enfants et les parents travaillent quotidiennement à temps complet et n'ont personne à la maison pour s'en occuper.

L'enseignement de l'informatique facilite aux adolescents l'apprentissage d'une technologie moderne hautement valorisée par la jeunesse d'aujourd'hui. Il leur offre les moyens de développer les compétences essentielles pour évoluer dans l'ère numérique du 21<sup>me</sup> siècle, tout en brisant le cycle de l'inégalité et du dénuement.

La conception et la mise en œuvre du programme sont le fruit du travail de deux professeures spécialisées dans l'enseignement de l'informatique scolaire. Bénéficiaires d'une bourse universitaire de Socolique (2018 à 2022), elles ont travaillé en coordination avec le personnel administratif du Centre et nos conseillers de l'université du Magdalena.

Pour la mise en œuvre du projet, il fallait d'abord identifier les possibilités d'un accès en ligne de qualité pour procéder à l'adaptation structurelle de l'espace devant servir pour les classes d'informatique. Le processus de rénovation, la dotation, l'installation de l'équipement ont commencé en janvier et mis en opération en mars 2024.

C'est avec enthousiasme que les adolescents du quartier ont accueilli le projet. Dès notre première rencontre, ils manifestèrent leur volonté de suivre les cours, n'hésitant pas à s'inscrire dans les listes d'attente afin de participer au programme. Au total 95 enfants ont été acceptés et inscrits en fonction de l'âge, du niveau scolaire et en tenant compte des horaires officiels des écoles publiques. Les cours sont dispensés le matin pour les adolescents (13-15 ans) et les après-midis pour les plus jeunes (10 à 12 ans). Les enfants suivent les cours depuis mars deux fois par semaine jusqu'à la fin novembre.

En ce qui concerne la formation numérique aux adultes nous espérons pouvoir conclure une entente le plus tôt possible avec les Services de formation des adultes (SENA). Nous souhaitons également maintenir la participation de tous les acteurs qui nous ont accompagné jusqu'à présent, notamment l'Université du Magdalena.

ALEYDA ET JACQUES LAMOTTE  
CO-FONDATEURS DE SOLICOLQUE

## CONCERT-BÉNÉFICE DU 6 JUIN



La récente collecte de fonds pour la Fondation Solidarité Colombie-Québec a été un franc succès! La soirée a été marquée par un magnifique concert de fusion latino du talentueux [@mateo.musician](#), qui a captivé le public et créé une ambiance parfaite. L'événement a réuni près de 70 personnes, tous unis pour soutenir la noble cause de la fondation. Une superbe démonstration de salsa par Espace Yambae a ajouté à l'excitation de la nuit. Grâce à la générosité des participants, les fonds récoltés permettront d'offrir des cours d'informatique essentiels aux enfants de Santa Marta, leur offrant ainsi des compétences pour un avenir meilleur.

FEDERICO BENAVIDES  
ADMINISTRATEUR DU CA DE SOLICOLQUE

## RÉSEAUX SOCIAUX

Dans le but de renforcer nos liens avec les membres, bénévoles et sympathisants de la Fondation Solidarité Colombie-Québec, nous vous invitons à suivre nos réseaux sociaux. Un espace où nous partagerons des nouvelles sur nos projets en cours et où nous ouvrirons la porte à de futurs partenariats et participations dans la mission de Solicolque.

Vous nous trouverez sur :





Sur la [plateforme Zeffy](#), nous vous proposons plusieurs solutions pour déposer vos dons, en particulier **le prélèvement automatique mensuel**.

## RENOUVELLEMENT DE MON ADHÉSION

Ci-joint la somme de \_\_\_\_\$ pour le renouvellement de mon adhésion (35 \$ par année)

Nom : \_\_\_\_\_ Prénom : \_\_\_\_\_

Courriel : \_\_\_\_\_

Ci-joint un don de \_\_\_\_\$ pour le financement des projets de Solicolque

Un reçu officiel pour fin d'impôt vous sera envoyé

## NOUVEAUTÉ : DONS PAR INTERAC

Vous pouvez à présent envoyer vos dons et renouveler directement votre cotisation par interac à **info.solicolque@gmail.com**

Le virement interac, les chèques, l'adhésion à l'association, toute aide pour augmenter notre impact sont les bienvenus.

**Merci pour votre soutien.**